

Violencia de género



Por Beatriz Lucía Diéguez Correa

Octubre de 2021

Violencia, es el uso de la fuerza para conseguir un fin, especialmente para dominar a alguien o imponer algo. Cuando esta es de género, se puede catalogar como violencia física, psicológica o simbólica, pero siempre ejercida contra cualquier persona o grupo de personas de un género en específico. Muchos creen que es sólo física, como moretones, heridas y daño que sólo se puede ver con los ojos; sin embargo, la violencia puede ir desde una palabra hasta una secuencia de acciones que crean incluso daño psicológico.

La violencia contra las mujeres ha sido durante muchos años la forma más brutal de desigualdad de género y el aumento de esta violencia en los últimos años es alarmante. A mi parecer la violencia de género y el machismo superó lo que era el hogar y la vida cotidiana. La violencia de género mantiene el orden del sistema patriarcal en el tiempo, por ello la prevención es clave.

Esta violencia se observa de forma cotidiana en las relaciones interpersonales, y en la vida privada de las personas. Lamentablemente he visto que con la pandemia se ha evidenciado un alarmante aumento del amedrentamiento hacia la mujer. Hay hombres que toda la vida han sido abusivos, que desde pequeños le pegaban a la mamá, que por violencia intrafamiliar crecieron normalizando los golpes, gritos, etc. Gracias a la pandemia, hay hombres que su lado abusivo salió a la luz, he escuchado historias de mujeres cercanas a mí, que nunca en su vida creyeron que su pareja les pudiera “levantar la mano”. En las redes sociales, este último tiempo se han visto múltiples Videos que se viralizan de mujeres que “funan” a padres por maltratar física y psicológicamente a la pareja y a las hijas. ¿Creen que como mujeres no estamos cansadas de esto?

En la encuesta ENVIF (del ministerio de la mujer y la equidad de género), la ministra Zalaquett nos presentó una serie de alarmantes resultados; en el año 2017 el 38, 2% de las mujeres encuestadas en todo el país, entre 15 y 65 años, señalaron que han sufrido alguna situación de violencia en su vida, esto equivale a una de cada cinco mujeres se representan como violentadas. “Es lamentable ver que no hemos pues sido capaces todavía de mitigar o erradicar conductas tan dolorosas y terribles para nuestro país, sin embargo esta encuesta nos refleja algo muy importante y es que la mujeres en Chile reconocemos la violencia y más importante aún decimos basta” afirmó Mónica Zalaquett.

Según la última encuesta (2020 - 2021) de la Subsecretaría de prevención de delito, la violencia hacia las mujeres ha aumentado en un 41, 4% , bastante diferencia si la comparamos al año 2017. La violencia intrafamiliar aumentó en un 40%, la psicológica en un 38, 3% y la sexual en los 6, 9%. En un ámbito global, solamente refiriéndose a la violencia contra las mujeres, esta aumentó un 46, 9%.

En conclusión, **la prevención es clave**. Muchas mujeres podrían haber sido víctimas de violencia doméstica por primera vez en cuarentena, tenemos que concientizar que ningún tipo de agresión es aceptable ni justificable, todas las personas merecen el mismo respeto y debemos evitar que uno se sienta con derechos sobre el otro. Tengo la convicción de que la denuncia, la persecución y la justicia contra las personas que ejerzan violencia de género no sólo beneficiará a las mujeres, sino a la sociedad en general.